
Assemblea ATS io ci CRedo

   Venerdì 20 Dicembre 2024 ore 14.30, Riunione Microso� Teams

Presenti

1. ANCE Cremona (Laura Secchi)  
2. Associazione Industriali (Massimiliano Falanga)
3. CNA Cremona(Marco Cavalli)
4. Camera di Commercio di Cremona, Mantova, Pavia (Ilaria Casadei) 
5. Coldiretti Cremona  (Andrea Ragazzini)
6. Coldiretti Crema (Andrea Ragazzini)
7. Confartigianato Imprese Cremona (Giorgio Carenzi)
8. Confartigianato Imprese Crema (Giorgio Carenzi)
9. Confcommercio Cremona (Andrea Badioni)
10. Confcooperative Cremona (Andrea Tolomini)
11. Confimi Industria Cremona (Paola Daina)
12. Libera Associazione Artigiani Cremaschi ( Marco Bressanelli)
13. CGIL Cremona (Elena Curci)
14. CISL Cremona Asse del Po (Elena Curci)
15. UIL Cremona Mantova (Elena Curci)
16. Sistema Impresa Asvicom Cremona (Alberto Bertolotti)
17. Provincia di Cremona ( Roberto Mariani, Barbara Manfredini) 
18. Acquanegra Cremonese
19. Agnadello
20. Bonemerse
21. Cappella Cantone
22. Cappella de’ Picenardi
23. Casaletto Ceredano
24. Casalmaggiore
25. Casteldidone
26. Castelgabbiano
27. Castelleone
28. Castelverde
29. Crema
30. Cremona
31. Corte De’ Frati
32. Cumignano sul Naviglio
33. Gadesco Pieve Delmona
34. Grontardo
35. Gussola
36. Isola Dovarese
37. Motta Baluffi
38. Offanengo
39. Olmeneta
40. Pandino
41. Persico Dosimo
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42. Pessina Cremonese
43. Pieve d’Olmi
44. Ripalta Arpina
45. Rivolta d’Adda
46. Salvirola
47. Soncino
48. Spino d’Adda
49. Stagno Lombardo

Ordine del giorno:

1. Proroga dell’A.T.S.
2. Rendiconto economico delle attività dell’A.T.S.
3. Presentazione dello stato dell’arte dei cantieri progettuali.
4. Varie ed eventuali.

� Elementi emersi durante la seduta:

Principali interventi: 

Roberto Mariani (Presidente Provincia): introduce l’Assemblea riepilogando il ruolo che il
Consiglio degli Associati ricopre e sulla sua facoltà di deliberare atti  di indirizzo per le finalità
previste dall’ atto costitutivo dell'ATS, inclusa l’eventuale proroga della scadenza che potrebbe essere
in linea con le scadenze previste dalle misure del PNRR  ovvero il 2026.

Giovanni Rossoni (Sindaco Offanengo): esprime la volontà del proprio Comune di prorogare
l’ATS

Roberto Mariani   (Presidente Provincia):     illustra i seguenti punti:

1. Proroga dell’A.T.S.:
2

� Proroga dell'ATS: Gli associati hanno espresso parere favorevole alla proroga dell'ATS, con
alcuni Soci che hanno posto alcune considerazioni di natura economica e di valutazione rispetto
ai risultati ottenuti ad oggi.

� Monitoraggio e Comunicazione: È emersa la necessità di un sistema di monitoraggio per seguire
l'avanzamento dei cantieri e garantire la trasparenza nella gestione delle risorse, con un focus
sulla rendicontazione economica delle attività.

� Si è scelto di andare a definire una roadmap operativa con la segreteria tecnica seguita con
l’obiettivo di riattivare i lavori entro fine gennaio o inizio febbraio. È stata inoltre proposta una
seconda edizione delle ASSISE per maggio, per raccogliere esperienze da altri territori.



o Considerata come la questione più rilevante da affrontare.

2. Valutazione dello strumento del Masterplan:
o Il Masterplan è considerato uno strumento importante e decisivo per la crescita del

territorio.
o Si ritiene necessario migliorare il suo funzionamento per massimizzare l’efficacia.

3. Analisi dei lavori dei tavoli tematici:
o Dopo un’analisi effettuata a partire da ottobre, è emerso che:

� alcuni tavoli hanno lavorato intensamente.
� altri si sono insediati solo parzialmente o non si sono insediati affatto.

o È necessario rilanciare il lavoro dei tavoli in modo deciso e convinto.

4. Ricomposizione dei tavoli tematici:
o A causa dei cambiamenti nel Consiglio Provinciale, i rappresentanti dovranno essere

riassegnati.
o Dopo le festività natalizie, verranno nominati i nuovi rappresentanti.
o Proposta operativa: 

� Ogni  macro-distretto  (Cremasco,  Cremonese,  Casalasco)  sarà  chiamato  a
nominare un proprio rappresentante per ciascun tavolo.

� I rappresentanti non agiranno per interessi locali, ma come collegamento tra il
tavolo e la propria area di provenienza.

5. Pianificazione futura:
o Subito dopo le festività, si lavorerà con la Segreteria Tecnica per stabilire una roadmap

operativa.
o Obiettivo: riconvocare i tavoli tematici e riattivare i lavori entro fine gennaio o inizio

febbraio.
6. Ritmo e scadenze del lavoro:

o Il lavoro dei tavoli tematici deve riprendere con decisione entro febbraio.
o È necessario definire step intermedi e una scadenza semestrale per il  ritorno e il

confronto sui risultati dei tavoli, così da mantenere alta l’operatività e verificare i
progressi.

7. Strategia di lavoro:
o Fondamentale  dare  una  "scossa"  al  processo,  accelerando  la  programmazione  e

l’attuazione degli obiettivi definiti dal Masterplan.
o L’obiettivo è garantire che il contributo delle amministrazioni partecipanti all’A.T.S.

porti ricadute concrete e tangibili sui territori.
o È auspicata una maggiore sinergia con le associazioni datoriali, che condividono la

necessità di un’accelerazione.
8. Richiesta di confronto:

o Il Presidente auspica un intervento attivo da parte dei partecipanti per raccogliere
opinioni sulla proroga e sulla metodologia di lavoro, considerata essenziale per il
successo dell’iniziativa.

Marco Luca Bressanelli (Libera Associazione Artigiani Cremaschi):

1. Data la fondamentale importanza circa proroga dell’ATS entro il 31 Dicembre 2024, chiede ai
partecipanti di esprimere la propria volontà inviando una PEC all’indirizzo di Reindustria.
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2. Viene ribadito come alcuni cantieri abbiano registrato buoni progressi mentre altri hanno
subito dei rallentamenti. Pertanto, viene fatta la proposta di privilegiare i cantieri in stato
avanzato e quelli ritenuti più strategici, nonché di calendarizzare una seconda edizione delle
ASSISE

Elisa Carelli (Reindustria):  interviene presentando in modo approfondito i 9 cantieri di lavoro
dell’ATS io ci Credo (allegato 1) 

Massimiliano Falanga (Associazione Industriali Cremona)::

1. Conferma la volontà a prorogare l’ATS
2. Esprime la necessità di creare un sistema di monitoraggio e comunicazione circa lo stato di

avanzamento dei lavori
3. Conferma l’importanza di una seconda edizione delle ASSISE nel mese di maggio. In questa

occasione, sarebbe opportuno farsi raccontare un’esperienza di qualche altro territorio che ha
adottato un Masterplan.

4. Esprime la necessità di un rendiconto economico delle attività svolte

Sindaco di Pandino (Piergiacomo Bonaventi):

1. Proroga A.T.S.: Nel bilancio di previsione non è stato inserito il contributo all’A.T.S., data
l’assenza di riscontri concreti sulle attività svolte. Pone in valutazione l’adesione alla proroga.

2. Attività dei cantieri: partecipazione al cantiere sul potenziamento della fiera, ma con sviluppi
limitati. Altri tavoli risultano in fase embrionale o inattivi.

3. Criticità:  risultati  insoddisfacenti  rispetto  alle  risorse  investite;  ci  si  aspettava  maggiori
progressi in due anni.

Andrea Badioni (Confcommercio Cremona), esprime i seguenti punti:

1. Esprime il parere favorevole alla proroga. È fondamentale ridefinire i rappresentanti delle
categorie e partire con tempi rapidi, recuperando il ritardo accumulato.

2. L’interruzione nei risultati è attribuita alla mancanza di calendarizzazione e comunicazione
periodica. Serve maggiore coesione per superare le difficoltà e valorizzare il territorio. Si
rende necessario ridefinire le modalità di comunicazione.

Gianpaolo Gansi (Sindaco Isola Dovarese): esprime il suo accordo sulla proroga dell’ ATS, con
alcune condizioni. Sottolinea l’importanza di seguire una metodologia che preveda il potenziamento
dei tavoli e un maggiore coinvolgimento di tutti i soggetti. Ribadisce la necessità di un monitoraggio
costante dei KPI per garantire il successo dell'iniziativa, evidenziando come, con il monitoraggio,
possano essere trovate soluzioni e correttivi indispensabili. Rispetto alla tematica delle infrastrutture
ha posto l’attenzione su un'area industriale dismessa nel territorio comunale, che richiede una strada di
collegamento adeguata. Ha infine confermato l'impegno a portare questa proposta al tavolo.

Massimiliano Falanga   (Associazione Industriali Cremona)  :   aggiunge una considerazione
riguardo alla questione delle quote, ricordando che questa era stata sollevata dal Presidente Signoroni.
Ha precisato che, in passato, era stato deciso di non prevedere emolumenti e che quindi non ha senso
versare quote prima di aver definito i progetti. Ha suggerito che le quote vengano valutate solo in
funzione dell'interesse verso i progetti concreti. Ha inoltre chiarito che i fondi raccolti tramite quote
non sono destinati a finanziare direttamente le opere o i piani progettuali, ma piuttosto iniziative
minori, come la copertura dei costi di eventi come le ASSISE.

4



Comune di Pandino:  esprime il parere favorevole alla proroga; tuttavia, ha evidenziato che la
proroga dovrebbe essere legata a un'ulteriore valutazione della compartecipazione economica, che
non è stata ancora definita.

Roberto  Mariani    (Presidente  Provincia)  :    evidenzia  l'importanza  di  considerare  le  risorse
necessarie per i progetti citando l'esempio della DMO, in cui si è dovuto investire per coinvolgere
professionisti esterni, poiché non erano disponibili risorse interne sufficienti. Ribadisce l'importanza
di una verifica sul lavoro svolto dai tavoli ed esprima la volontà di concentrarsi sul futuro, parlando
del progetto in maniera positiva. Enfatizzata la responsabilità della Provincia nel garantire che i tavoli
funzionino correttamente e che vi sia un ritorno tangibile per gli Amministratori e le Associazioni
datoriali coinvolte.

Sindaco Spino d’Adda (Enzo Galbiati): conferma la volontà di prorogare l’ATS

Marco Cavalli (CNA Cremona): Sottolinea che, nonostante alcuni evidenti problematiche, c'è una
volontà  condivisa  da  parte  dell'Amministrazione  Provinciale  di  perseguire  l'obiettivo  comune,
valutato positivamente sin dall'inizio da tutti i soggetti coinvolti. Inoltre, insiste sull'importanza della
trasparenza, soprattutto in termini di gestione delle risorse, sottolineando che, essendo tutti soggetti
pubblici o associazioni democratiche, è fondamentale che le risorse siano chiaramente visibili  e
correttamente distribuite, soprattutto per il soggetto capofila.

Sindaco Casteldidone (Andrea Rivieri): dichiara la sua disponibilità a dare fiducia al progetto,
pur ribadendo la necessità di una chiara calendarizzazione e di una verifica periodica degli step, e
conferma la sua intenzione di votare a favore della proroga proposta. Rivieri fornisce una panoramica
sulla situazione attuale del Comune evidenziando come al 31 dicembre l'Associazione del melone di
Casteldidone chiuderà i battenti, sottolineando come un tempo questo prodotto fosse un'importante
risorsa per il comune. Ha quindi espresso la sua apertura verso il progetto in corso, se questo potesse
contribuire alla valorizzazione delle eccellenze locali, aggiungendo che nel suo Comune ci sono altre
risorse meritevoli di essere promosse.

Comune di Acquanegra: ribadisce la volontà di prorogare l’ATS, sottolineando i rallentamenti che
ci sono stati nello svolgimento delle attività previste. 

Sindaco Castelleone (Federico Marchesi): conferma la volontà di prorogare

Confimi (Paola Daina): conferma la volontà di prorogare ribandendo la necessità di una maggiore
frequenza negli incontri dei cantieri di lavoro.

Elena Curci (Cgil): esprime parere favorevole per la proroga, ma chiede tempo per consultarsi con i
colleghi della Cisl e della UIL, i  quali non hanno potuto presenziare. Condivide la necessità di
accelerare i lavori dei tavoli, concordando con quanto espresso dal Presidente. Sottolinea inoltre che,
pur non mettendo in discussione gli obiettivi, il Masterplan era andato a rilento negli anni.

Roberto Mariani (Presidente Provincia):  suggerisce di verificare la posizione di chi non ha
potuto partecipare. 
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Barbara  Manfredini  (Provincia  di  Cremona): fornisce  un  aggiornamento  sul  rendiconto
economico dell'ATS, sottolineando che il bilancio è quasi completo e che mancano solo sette comuni
e un'associazione per completare le quote del 2024. Ricorda l'importanza delle quote associative, che
rimarranno inveriate nell’atto di proroga, per il lavoro di segreteria e la documentazione. Inoltre,
evidenzia la necessità di rinnovare il Comitato esecutivo, con alcune figure da nominare.

Roberto Mariani (Presidente Provincia): Conclude l’assemblea ringraziando i presenti.

Prossimi passi:

� Proroga dell’ATS in linea con gli obiettivi stabiliti dal PNRR
� Proposta  di  definizione  di  un  momento  di  restituzione  dei  risultati  finora  conseguiti  e

prospettive future
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